

SONORA

Magia y desierto

Puerto Peñasco, Reserva de la Biosfera El Pinacate y Gran Desierto de Altar, Hermosillo, Dunas de San Nicolás y Bahía de Kino

Día 1

Llegamos al Aeropuerto de **Mexicali**, Baja California, desde donde nos desplazaremos a **Puerto Peñasco** para disfrutar de un día libre en la playa. Esta ciudad comenzó su urbanización en los años treinta del siglo pasado, cuando numerosos trabajadores llegaron para construir la línea de ferrocarril. Tiempo estimado de traslado: 2 horas.

Día 2

Nos trasladaremos a la **Reserva de la Biósfera El Pinacate y Gran Desierto de Altar**, declarada Patrimonio Natural de la Humanidad por la UNESCO en 2013. Tiempo estimado de traslado: 30 minutos. Al llegar realizaremos senderismo para visitar los cráteres y dunas que caracterizan este desierto y conoceremos su museo de sitio, **Schuk Toak** ("montaña sagrada", en dialecto Tohono O'Odham, hablado por el pueblo indígena conocido como pápago). Al finalizar nos dirigiremos al campamento **El Tecolote**, donde pasaremos la noche y viviremos una experiencia única escuchando leyendas antiguas y otras. Prepárate para experimentar los mejores avistamientos de estrellas, ya que esta reserva es considerada como uno de los escenarios más propicios porque no registra contaminación lumínica.

Día 3

Nos desplazaremos a la ciudad de **Hermosillo**, capital de Sonora, para realizar un tour en el que conoceremos los edificios históricos más importantes. También participaremos en un taller de elaboración de coyotas, el delicioso dulce típico del estado elaborado a base de harina de trigo, leche y piloncillo. ¡Prepárate para deleitar tu paladar! Tiempo estimado de traslado: 2 horas 30 minutos.

Día 4

Este día es uno de los más especiales de nuestro recorrido, ya que visitaremos la comunidad indígena seri, donde nos darán la bienvenida con un canto en su lengua y nos acompañarán a la **Isla Tiburón**, parte de la reserva ecológica para la protección de flora y fauna. Conoceremos su historia, su conexión con la naturaleza, sus leyendas, juegos y bailables. ¡No te lo puedes perder! Tiempo estimado de traslado desde Hermosillo: 1 hora.

Día 5

Visitaremos las **Dunas de San Nicolás**, en donde realizaremos el sandboarding (tabla en el desierto). Te aconsejamos encerar bien tu tabla para que desciendas a mayor velocidad. ¡Demuestra qué tan intrépido eres! Al finalizar esta emocionante actividad tomaremos un ferry para dar un recorrido por la hermosa **Bahía de Kino**, que también forma parte de la reserva ecológica del **Mar de Cortés**. Aquí podremos apreciar no solamente el hermoso paisaje desértico, sino también la fauna marina, así que abre bien los ojos ¡y no te pierdas ningún detalle! Tiempo estimado de traslado: 1 hora.

Día 6

Nuestro recorrido termina aquí, así que nos trasladaremos al Aeropuerto de Hermosillo.

¿Sabías que...

- ... la Reserva de la Biosfera El Pinacate y Gran Desierto de Altar se puede apreciar desde el espacio? ¡Así de grande es!
- ... la palabra "pinacate" proviene del término náhuatl pinacatl y se usa para referirse al escarabajo endémico del desierto de Altar?
- ... en México contamos con una Ley del Cielo que se aplica únicamente en Baja California para proteger el cielo nocturno?
- ... el nombre del dulce típico del estado, "coyota", significa "hija de india y español" y es una muestra del mestizaje existente en la región?

No te puedes perder:

Las dunas móviles del Desierto de Altar, el más grande de Norteamérica.
Un juego de beisbol de los Naranjeros de Hermosillo, deporte principal del estado.
El bacanora, agave tipo mezcal y bebida típica de la región.
Los cortes de carne sonorenses (visita el primer Sonora Grill que se estableció en el país).